

3/24 朝日

## 籠池氏喚問 堂々発言に驚く

無職

(福井県 80)

教育勅語を傘下の幼稚園児に暗唱させる大阪の森友学園理事長、籠池泰典氏の証人喚問が国会であつた。安倍晋三首相の妻から100万円を受け取つたと堂々証言し驚いた。首相と籠池氏の妻同士は頻繁にメールや電話をしているといふ。首相はなぜ妻をいさめないのか。稲田朋美防衛相は弁護士として顧問契約していたとも。次々に疑惑が出る学園。戦時教育の教訓から生まれた教育基本法を、首相も稲田氏も軽視している。

私は教育勅語を奉読し、戦意高揚の歌をラジオで聞く軍国少年だて、私は恥ずかしい。

つた。「勝ち抜く僕ら少国民 天皇陛下の御為に死ねと教えた父母の赤い血潮を受け継いで心に決死の白裸……」。勅語の肝を子供に分かりやすく伝える歌だ。軍国主義教育の根拠だった勅語は現憲法の理念と相いれない。

玉音放送は国民学校3年の夏、自宅で聴いた。ポツダム宣言の受諾。白木の箱を抱えた母親、傷痍軍人ら近所の大人約40人とラジオを聴き、皆が泣き崩れた。

あれから70余年。稲田氏はある日の苦没を理解しないまま、教育勅語を称揚していると思う。大臣の選挙区民（衆院福井1区）として、私は恥ずかしい。